

LINEA DE VAPORES

De la United Fruit Co.

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores "LIMÓN", "SAN JOSÉ" y "ESPARTA". Estos rápidos vapores con todas las cualidades modernas salen los domingos directamente para Boston.
Pasaje de ida..... \$ 60 00 oro americano
" " y regreso..... \$ 110 00 " "
Al servicio de la línea á New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan sólo cuatro días y horas en hacer la travesía.
Pasaje de ida..... \$ 50 00 oro americano
" " y regreso..... \$ 80 00 " "
Los pasajeros deben presentarse ante el Cónsul Americano en San José ó Limón, tres días seguidos, antes de embarcarse, para obtener una constancia de haber permanecido en estos lugares durante dichos tres días.
Limón, 4 de Junio de 1907. R. J. SCHWEPPE,
Administrador. Jh. s. o.

Botica de París

Consultorio del doctor B. D. Tamayo

Apartado 186

Apartado 186

Surtido completo de drogas y de diversas especialidades. Distintos preparados contra la sífilis y toda las impurezas de la sangre. El heroico depurativo PURIFICACION. Santal Monal, para la rápida curación de la blenorragia ó gonorrea. Sodium, para usar por la vía hipodérmica contra la sífilis y el reumatismo. Acaba de llegar un pedido de drogas y especialidades que se hizo á los Estados Unidos.

Jardinería La Flor

En Chile Perro (300 varas al E. de la Soledad)

Única jardinería moderna en Costa Rica.

La que puede servir mejor y más barato. Gran colección de plantas de

ALFREDO BRADE

FABRICA DE MOSAICOS

HIDRAULICOS

de José María Castillo G.

Mosaicos superiores y más baratos que los demás que se venden en plaza. Para precios y condiciones dirigirse al Ingeniero don Lesmes Jiménez, y de venta en la Ferrería de don Miguel Macaya.

Cerveza Negra Marca ESTRELLA

BESTSTOUT PORTER



LAGERBIER

Línea Hamburguesa Americana

Servicio Atlas

Esta es la línea que ofrece mayores ventajas para los viajeros y exportadores de café. El magnífico servicio para café es bastante conocido en años anteriores y ahora puede ofrecer algo mejor debido al cambio de dos de sus pequeños vapores por El Prinz August Wilhelm y El Prinz Joachim de cinco mil toneladas cada uno. Todos sus vapores llevan café para Nueva York, Londres, Hamburgo etc., etc. Salen cada lunes de Limón.

TARIFA PARA PASAJEROS

De Limón á New York, primera clase	Por Prinz August Wilhelm	\$ 70 dollars
	" Prinz Joachim	70 "
	" Samia y Sibiria	50 "

TODOS TIENEN MÉDICO Y CAMARERA

JOHN M. KEITH, Agente

LA EDUCACION

LIBRERÍA Y PAPELERÍA DE MANUEL V. BLANCO

Siempre se encuentra en esta Librería surtido completo de artículos de escritorio, útiles escolares y gran variedad de objetos religiosos como imágenes, medallas, rosarios, devocionarios etc. etc., música para piano, etc., instrumentos y cuerdas, etc., etc.
¡Ojo! Ya llegó el cuaderno de escritura vertical por Próspero Calderón, editado por esta Librería.

ROBERT HNOS.

ALMACÉN DE ROPA HECHA Y NOVEDADES

Casa establecida en 1878

ACABAN DE LLEGAR

Capas de hule de calidad superior, especiales para montar. Ponchos macerlanes y brotados impermeables. Capitas para colegiales. Zapatos abulados, polainas y paraguas; los hay desde Cj. 1-50.

DE TODO GRAN SURTIDO Y A PRECIOS

SIN COMPETENCIA

EN CASIMIRES GRAN EXISTENCIA

ALMANAQUE

San Hipólito, mártir, el Tránsito de san Casiano, mártir, san Casiano, obispo y mártir, santas Cecilia y Elena, mártires, san Máximo, monje, san Wigherto, presbítero y confesor, santa Radegunda, reina.

Notas de Pedro Nolasco Gutiérrez

La probabilidad del tiempo del 9 al 15 es que haya lluvia variable.

San Juan Berchmans, CONFESOR

¿Quién podrá decir la suavísima fragancia y hermosura de sus virtudes, cuando se trasplantaron, como flores del cielo, de los eriales del siglo al paraíso de la religión? Entró Juan en la Compañía á la edad de diez y siete años, y así en el noviciado como después en los colegios, vivió con tan grande ejemplo y opinión de santidad, que á los que habían conocido á san Luis Gonzaga, les parecía haberlo recobrado en la persona de nuestro santo mancebo. No puso con todo la perfección de su santidad en asombrosas penitencias: su grande penitencia decía que había de ser la fiel observancia de las reglas de la Compañía, sin apartarse de la vida común; y esto cumplió tan perfectamente, que jamás pudieron sus superiores y compañeros notar cosa de que poderle avisar; y él mismo tenía escrito entre sus propósitos, que antes quisiera morir que quebrantar deliberadamente cualquier regla de la Compañía por mínima que fuese. Nunca quiso levantar los ojos para mirar muchas cosas dignas de ser vistas que hay en Roma, y algunos que habían procurado saber de qué color los tenía, nunca lo pudieron saber. Enseñaba con gracia sin igual la doctrina á los pobres, y rogaba á los superiores que le mandasen á la misión de la China, para alumbrar á aquellos infieles y derramar si pudiese la sangre por Cristo. Mas no era la patria de este ángel la tierra, sino el cielo; y así á la edad de solos veintidós años, abrazado con el santo crucifijo, el rosario y el librito de las reglas de la Compañía, entregó su alma purísima al Criador.

Efemérides de hoy

1591. Inaugurábase solemnemente en el templo de san Ignacio, la Universidad Mayor de Buenos Aires.
1837. Un terrible huracán destruye la ciudad de Cayes (Haití).
1871. Muere en Buenos Aires el distinguido escritor, brillante orador y uno de los primeros poetas argentinos, don José Mármol.

RECETARIO

DE RELIGIÓN.—Un solo acto de virtud practicado por amor de Dios vale más que todos los bienes del mundo y que el mundo mismo, que se ha de acabar.
DE MORAL.—Dichoso aquel cuyos pasos se mantienen con firmeza en los senderos de la justicia.

EL INDEPENDIENTE

DIRECTOR

Manuel Alfredo Casal

EDITOR

Carlos María Jiménez

Administrador y Agente General,

—respectivamente—

LUIS ALFREDO y MIGUEL A. CASAL

Flor del día

Cuando, llegado el caso, no se hacen los sacrificios que exige la virtud verdadera, es que no se tiene sino una virtud imaginaria.

Innomorable

Hablábamos en nuestro último editorial, de los INNOMINADOS, que se encuentran á cada triquitraque en las listas de defunciones, y pensábamos extendernos en ciertas consideraciones sobre la causa de ellos, cuando vino el interesante artículo del señor doctor Claudio Volio, que nos obligó á dar de mano al nuestro, para cederle el espacio que de derecho le correspondía al sacerdote ejemplar.

Hoy tampoco podemos seguir hablando de los INNOMINADOS, pues ha venido algo INNOMINABLE á quitar á aquéllos el triste honor de nuestras columnas.

Aquí, en nuestra capital, se acaba de cometer uno de los crímenes más escandalosos que puede registrar la historia de la criminología, un crimen contra la naturaleza, contra la familia, contra la religión cristiana, contra todo lo que signifique ordenación de la libertad á un fin grande, en armonía con el orden doméstico y el social.

¿Qué sería de éstos, en efecto, si nuestras leyes religiosas y las civiles, que de ellas derivan

su sabiduría, no hubieran regulado las uniones matrimoniales en razón de los diversos grados de consanguinidad y de afinidad? A ese límite prudencial señalado por la religión, es á lo que se debe que en el hogar haya orden en cierto respecto; sabedor el hombre desde niño de que hay cierta TREMENDA prohibición en cuanto al séptimo sacramento de la Iglesia, se acostumbra á respetar á esa edad lo que debe respetar, aun cuando después ya otro orden de consideraciones contribuya á mayor abundamiento á detenerlo en sus ímpetus de animal.

Ya es un hecho averiguado, por otra parte, que las uniones matrimoniales son tanto más peligrosas para el mejoramiento de la especie cuanto más íntimos sean los lazos de la sangre: ahí los deformes, los mentecatos los idiotas, los locos, en prueba del aserto de la ciencia.

Pues bien; cuando el hombre se cría sin el freno de la religión, no sólo leyes divinas y eclesiásticas, sino aun leyes humanas y conveniencias sociales, todo, todo lo echa á rodar, y no tiene más regla que su soberana voluntad, porque no entendiendo, ni quiere entender, que la libertad es la ordenación de la voluntad á un buen fin.

Había á las goteras de esta capital un viejecito cuyo hijo parecía mirar con buenos ojos á cierta muchacha, sabido lo cual por su padre le comunicó que aquello no podía ser, puesto que por las venas de esa mujer corría sangre común á ambos. Pero el hijo erre que erre en sus infernales deseos, formó hogar con aquella mujer y con ella vivió su vida maldecida del cielo, dándosele un ardite que su padre muriera, como murió, con ese dardo clavado en la mitad de su alma.

Ultimamente el criminal enfermó de muerte, y tras haber llevado durante algún tiempo esa vida del más escandaloso de los incestos, la cierra hoy con llave forjada en los fuegos del Averno: ¡ha contraído matrimonio con su parienta en semejante grado de consanguinidad!

Con seguridad que no faltará por ahí quien diga que el hombre es libre y otras barbaras de ese jaez. Cierzo, por otra parte, que semejante crimen pertenece al fuero interno, puesto que la muchacha no era ante la ley hija del padre común; pero por lo mismo es *in foro conscientie* como tratamos el asunto.

La causa de semejante relacionamiento no es otra que la falta de educación religiosa, porque despreciada la religión, se pierde el respeto á todas sus prohibiciones. Y ¿qué es en último resultado la religión?—Si mira de preferencia al cielo, no desdeña en absoluto las cosas de la tierra, cuando precisamente el Evangelio nos enseña á emplear RECTAMENTE los medios naturales de la presente vida. De los mandamientos, la mayor parte tiende al provecho material del hombre. Por

eso que Víctor Hugo exclama en la Asamblea Nacional de 1850: "Deben ser llevados a los tribunales aquellos padres que envían sus hijos a la escuela en cuya puerta está escrito: aquí no se enseña religión. La enseñanza religiosa es, en mi concepto, más necesaria hoy que lo ha sido nunca. A medida que el hombre desarrolla, más debe creer. Quiero, pues, sinceramente la enseñanza; diré más bien, quiero ardientemente la enseñanza religiosa".

En el crimen de ese hombre monstruo, cabe, pues, parte principalísima al autor de sus días, que no dio a su hijo la educación religiosa que por lo general dan a los suyos las familias más elevadas en los países más civilizados del mundo, inclusive el nuestro.

Pero si el Estado no mira por la moral de cierta clase social—de esa que no quiere llamarse pueblo, aunque lo sea—el mal irá *in crescendo*, y si hoy no se respetan, como no se respetan por muchos, algunos grados de consanguinidad y afinidad, mañana no se respetará ni el primero de aquéllos.

Una renuncia inadmisibles

Acabamos de tener conocimiento de que el señor don Fulgencio Viquez ha presentado renuncia del puesto de agente principal de policía de Heredia, y esto nos ha contrariado sobremanera.

Viquez se llama liberal; pero para este diario, que no entiende de distinciones en no tocándose el dogma y que detesta tanto el fanatismo conservador como el radical; para este diario, que aplaude al mismo la férrea mano de un liberal de la talla de Porfirio Díaz como la de un conservador del temple de Rafael Reyes, en lo que respecta a la persecución del mal y los malhechores; para este diario cuyo director se honra en llamarse católico, la labor de Viquez en su puesto de autoridad de policía no puede ser más digna de aplauso, y su renuncia por consiguiente es indigna de nuestra aprobación.

En efecto, Viquez persiguió con saña—y esto es conservatismo—el juego, la embriaguez, la vagancia, la prostitución y todo lo que trascendiera a inmoralidad, en una palabra, y, por otra parte, contribuyó en la órbita de sus atribuciones a la mejora del ornato e higiene de la población. Los hechos, los hechos están hablando en corroboración de nuestro aserto.

Si Viquez hubiera renunciado por no poder contrarrestar el trabajo de zapa de sus enemigos, los enemigos del orden social, Viquez sería un cobarde y desde ahora retiraríamos el aprecio que le profesamos; pero si su renuncia obedece a otras causas, "El Independiente" se honra en suplicar respetuosamente al Supremo Gobierno no se le acepte la renuncia, pues Viquez es un hombre necesario, *relative*, para el orden moral de Heredia, y una garantía, por consiguiente, para la parte sana de esa ciudad, que quiere buen ejemplo para la generación que se levanta.

Esperamos ser atendidos.

Don J. Demetrio Caamaño

Acabamos de recibir un telegrama de este distinguido ciudadano vecindado desde hace algún tiempo en Santa Cruz del Guanaacaste; pero como siempre le hemos tenido recelo al telégrafo con su desesperante laconismo, hemos resuelto esperar mejor noticias por correo del mismo teatro de los acontecimientos.

Por lo pronto podemos decir a nuestros lectores que al ser aprehendido el señor Caamaño en Puntarenas, se ofreció el fiador que quisieran, para presentar al

detenido en el menor tiempo posible en Santa Cruz, pero el juez se negó; fué, pues, en Santa Cruz donde se aceptó la fianza. Pero lo peor del caso es que había interés en conducir al señor Caamaño por caminos extraviados. El señor Caamaño se vale de nuestro diario para rendir gracias expresivas al Supremo Gobierno y al señor comandante Pedro Guevara por las garantías de que lo rodearon en sus días de tribulación; pero felizmente Caamaño es de alma muy bien templada y no se doblega a la desgracia; antes por lo contrario, a la par que su defensa presentará la exposición de los hechos, a la cual no resistirán la calumnia y el odio armados contra él. Así nos lo dice, y así lo creemos, pues tenemos completa fe en su honra de bien.

CAMPO ABIERTO

Sección económica

XVIII

Contrato del Gobierno

En la "Gaceta Oficial" n.º 25 del 30 de juliopróximo pasado, se encuentran varios contratos referentes al ferrocarril al Atlántico, al negocio de bananos y a concesiones hechas a Mr. Keith. Lo más importante de ellos es lo siguiente:

CONDICIONES FAVORABLES A LA NACIÓN.—Renuncia del acuerdo de no poner impuestos de exportación al banano durante los tres años que faltan para su caducidad, reducción del flete de café que es de 3 libras, 8 chelines, 6 peniques, a 3 libras, y la renuncia de Mr. Keith al derecho de tanteo en nuevos contratos de construcción de ferrocarril.

CONDICIONES DESFAVORABLES A LA NACIÓN.—Reconocimiento del arriendo del ferrocarril, prohibición al Gobierno para gravar la exportación del banano en más de dos y medio céntimos de colón, prohibición al Gobierno para poner impuestos, en cualquier forma, incluyendo los municipales, a las fincas de banano, prohibición de poner impuesto de muellaje al banano y a materiales de ferrocarril durante 28 años, y pase libre en los trenes para los secretarios de Estado, diputados y magistrados.

CONDICIONES NIMIAS.—La Compañía renuncia el derecho de establecer ramales de ferrocarril en los terrenos baldíos del norte, lado del Atlántico, renuncia la libre navegación fluvial y marítima, y establecerá en un nuevo puerto una estación de telégrafo inalámbrico; promesas de traer materiales para uso de su propio ferrocarril, hacer una estación en San José, cambiar rieles en Guápiles, mejorar sus bodegas, aumentar sus bananales—todo en bien de su propio negocio,—y además, pagar el racimo de banano de 15½ a 31 centavos oro. Eso es lo más importante de dichos contratos.

Las ventajas que ellos dan son insignificantes, comparadas con las de los enormes privilegios que se pretende otorgue la nación. Suponiendo que los negocios del *trust* permanecieran estacionarios, la nación recibiría por el impuesto de 2½ céntimos de colón, la suma de 3000.000 colones, por la rebaja de fletes de café 80.000, y por el de otras mercaderías 20.000; en todo *cuatrocientos mil colones* al año: si la nación impusiera cinco centavos oro por exportación de racimo, ello daría próximamente un millón doscientos mil

colones anuales, es decir, ¡na da menos que *ochocientos mil colones más* cada año! ¿y qué son cinco centavos de impuesto, cuando las compañías bananeras compran aquí el banano a 31 centavos y en otras partes a \$1.90 oro americano, es decir, con una utilidad sobre el de afuera de \$1.59 fuertes por racimo? Nada, absolutamente nada; una friolera.

Los señores bananeros que no pertenecen al *trust* se asustan porque se les amenaza con rebajarles en el precio de compra el impuesto que cargue el Gobierno. Eso no es más que una sencillez de niño, porque si durante los tres años que faltan para expirar el privilegio del *trust*, el Gobierno abre la libre concurrencia en la comarca de Limón, de la manera que he manifestado en mi artículo III, "La Ciudad de Limón", publicado en el N.º 23 de este diario, ó de otra cualquiera, el fruto del banano podría venderse en el puerto de Limón a \$1.90 oro fuerte, quedándole al vendedor una utilidad de un peso cincuenta y cuatro centavos oro americano sobre los precios actuales ¿Qué son cinco centavos oro de impuesto, si se obtiene un peso y noventa y cuatro centavos oro de utilidad y queda abolido el monopolio? Nada comparativamente. Véase el opúsculo "El Problema Agrícola" por D. Leoncio N. Bello, pag. 14, que afirma la verdad de mi aserto respecto al precio del banano.

AUGUSTO GALLARDO

Don Pedro Nolasco NO DUERME

Cometa

El domingo 11 del corriente a las 4 h 41 m. 18 s. de la mañana divisé en la constelación de Géminis el cometa que ví el 7 y a que me referí en este diario del siguiente día. El 11, a la hora indicada estaba a 29° 1' 21" de altura sobre el horizonte [corregida de refracción], formando un ángulo al norte de *alfa* Orionis [*Betelgoso*, estrella roja de la constelación llamada vulgarmente *El Arado*] de 12° 6' 20" desde el punto cercano a esta oficina, en que me situé a 9° 56' 2" latitud N. y 84° 4' 16", 6 longitud W. de Greenwich. En seguida cinco personas pudieron, como yo, distinguir el cometa a la simple vista.

No teniendo seguridad de las alturas que tomé de la estrella *Betelgoso*, por haber carecido de elementos, y siendo muy dilatados los cálculos que habría que hacer sin ese dato, consigno las observaciones para que otras personas hagan aquéllos si lo tienen a bien. Me propongo observar con más cuidado, y por lo pronto me limito a indicar que si no es un cometa nuevo, quizá sea el de *Giacobini*, que hace algunos meses anunció que hacia el 1.º de setiembre próximo pasaría por su perihelio [más cerca del Sol]. Los elementos de ese astro, que pasó por el mismo punto el 28 de noviembre de 1900, han sido calculados por sólo una aparición conocida.

PEDRO N. GUTIÉRREZ

POR HABER CARECIDO DE ELEMENTOS

Dace don Pedro Nolasco Gutiérrez, nuestro distinguido astrónomo, en el artículo que sobre el cometa nos ha mandado y que ve la luz pública en nuestro número de hoy, que "no teniendo seguridad de las alturas que tomó de la estrella *Betelgoso*, POR FALTA DE ELEMENTOS", se limita a consignar en dicho artículo las observaciones, para que otras personas hagan los cálculos, si lo tienen a bien.

¡Y nosotros que estábamos pensando mandar los resultados a unos amigos de Méjico, España y Francia, para que de esos países nos mandaran canges de publicaciones astronómicas!

Y todo ¿por qué?—Únicamente por la falta del teodolito de que hemos venido diciendo que don Basileo Acuña le había hecho gracia al astrónomo, condonándole sobre todo los miserables intereses que han hecho subir en una *bicoca* la deuda primitiva.

Ha sucedido—sólo hoy lo sabemos—que don Basileo se fué a los Estados Unidos; pero como aquí ha quedado su *alter ego*, digo su apoderado, de esperarse es que éste cumpla *ad pedem literae* las disposiciones de don Basileo, que á buen seguro se las dejó, pues como buen comerciante no puede haberlo olvidado.

Con seguridad que esta noche el astrónomo tendrá su teodolito y hará sus observaciones, y ya nos prometemos el gustazo de mandarlas a algunos amigos de afuera, para que nos manden canges.

Congreso

En la orden del día de ayer 12 aparecía en primer término la discusión del dictamen de las respectivas comisiones sobre los contratos con las compañías; y como no aparecieron algunos señores diputados, se creyó prudente no celebrar sesión y se les despidió á los representantes que habían concurrido.

¿Pero había ó no había *quorum*?

División del Congreso

Hay en nuestra Cámara diferentes grupos de las varias clases de diputados que en ese recinto legislan, grupos distintos todos entre ellos por algo particular, y lo que los hace más notables es que según el grupo á que pertenezcan, se sientan juntos ellos; hay un grupo de diputados que analizan todo con patriotismo, otro grupo de los que nunca hablan y si aprueban todo lo que manda el Poder Ejecutivo, otro grupo de los que hablan y aprueban todo según la consigna del jefe, y otro de los que con conciencia dan su voto siempre que sea justo lo que ellos creen, pertenezcan al bando que pertenezcan. De todos estos grupos parlamentarios el más célebre es el de los que no han dicho aún esta boca es mía.

Del Zapote

El lunes 5 se fundó en esta localidad un club que llevará el nombre de "Club Sport La Esperanza". Presidió la reunión el inteligente joven don Victorino Rojas, vecino de San José y establecido aquí hace unos pocos días. Es el joven Rojas un muchacho entusiasta y muy aficionado al juego de *foot ball*. Lo acompañó en la fundación de dicho club el joven don Jesús Rodríguez, vecino también de San José, y son ambos miembros de otros clubs de la capital. El señor Rodríguez hizo uso de la palabra, expresando con muy buenas razones lo interesante que es una asociación que se entregue á diversiones honestas. Se establecerá toda clase de juegos, pero sin interés ó mejor dicho juegos de tiempo; en fin, que como aquí no hay ninguna clase de diversiones, acostumbra algunos jóvenes pasar los ratos en el billar ó en las palperías, cosa que no les reporta nada y sería fácil evitar.

El señor Rodríguez pidió se le inscribiera en el número de socios de nuestro club y fué muy bien acogida la solicitud de dicho señor, quien nos honra, pues, como compañero.

Se procedió á la instalación de la junta directiva, y resultó así: presidente honorario, don Joséfno Carvajal; presidente efectivo, el que esto escribe; vicepresidente, don Jesús Rodríguez, quien cedió los votos á don Emeterio Madrigal, por no permitírsele los estatutos de los clubs á que pertenece;

auditor, don Federico Muñoz; secretario, don Alejandro Carvajal; tesoro, don Victorino Rojas; 1.º vocal, don José Rojas León; 2.º, don Ezequiel Amador; 3.º, don Napoleón Madrigal.

CORRESPONSAL

OFICIAL

Se aprueban los estatutos del Club Sport de La Libertad.

—La Comandancia de Plaza acuerda que con motivo del mal tiempo, debido á la estación lluviosa, se suprimen por ahora los recreos que toca la Banda los martes y jueves.

GACETIN

VISTAS PARA MAÑANA

SALA 1.ª.—Munro Chacón Fallas y otros contra Doloros Chacón Fallas, á las 1 p. m. CASACIÓN.—Isaac Sánchez Román, á las 2 p. m.

Comercial

TIPOS DE CAMBIO

Banco de Costa Rica

PLAZAS	90	60	30	3	Vista	Cable
	div	div	div	div		
Londres					113	115
Nueva York					117½	119½
San Francisco					117	119
París					112	109
España					112	
Italia					108½	
Alemania					108½	

Banco Anglo Costarricense

PLAZAS	90	60	30	3	Vista	Cable
	div	div	div	div		
Londres					112½	115
Nueva York					117½	119½
San Francisco					117½	
Nueva Orleans						
Francia					111½	
Italia					111	
Alemania					108	
España					108	
Jamaica					100	

Banco Comercial de Costa Rica

PLAZAS	90	60	30	3	Vista	Cable
	div	div	div	div		
Londres					113	115
Nueva York					117½	119½
San Francisco					117½	
Nueva Orleans					117½	
París					112	109
España					109	
Alemania					108½	
Jamaica					100	

CORPORACIONES

Hoy celebrará sesión la "Sociedad Costarricense de Seguros de Vida".

Correo

Mañana se despachará correo para Europa y Estados Unidos, vía Nueva Orleans.

Movimiento marítimo

El 10 llegaron á Limón el vapor "Luisón", de Boston, con pasajeros, sin carga, con correspondencia, y el "Sarnia", de Cartagena, con pasajeros, carga y correspondencia.

Defunciones

Michael Mack, Lucía Holguín Clark.

REGISTRO SOCIAL

De los Estados Unidos ha regresado la simpática señorita María Eugenia Piza. Presentámosle nuestro atento saludo.

—También del mismo país llegó la muy apreciable señora esposa del Dr. don Juan Ullao; va para ella nuestra bienvenida.

De Cartago llegó don Salvador Gurrán.

De la misma ciudad la apreciable señora doña Mariana de Casagola.

—De Limón se encuentra en esta ciudad José V. Lorenzo L.

En breve partirá para Europa á concluir sus estudios el jóvenito Manuel Ortuño.

AVISOS ECONOMICOS

José Joaquín Chaverri ABOGADO

Despacha en Heredia.

UN BILLAR Un billar se compra á plazos, ó se toma en arrendamiento. En esta imprenta se informará.

MARIA R. de GONZALEZ

—OBSTÉTRICA—

Avenida 5.ª O. Número 189 Frente á la lechería de don Gordiano Fernández.

PELUQUERÍA

En la imprenta de La Paz se hacen cabelleras, pelucas, trenzas, ríflones, colochos, bucles, cejas, barbas y bigotes. Se peina á domicilio. Todo sumamente barato.

Gacetillas

MUY CONCURRIDO.—Un domingo verdaderamente divertido fué el que se pasó en la Dolorosa con motivo del turno; grande era el número de distinguidas señoritas que andaban rifando los objetos y en todos los concurrentes se reflejaba el buen humor; ese lugar fué el centro de alegría en que se dieron cita los que deseaban gozar. El recreo en la tarde fué no menos

concurrido; las rifas siguieron hasta muy tarde con el mismo entusiasmo de antes.

Sea todo para la mayor gloria de Dios y de su culto, y de paso para el ornato de nuestra capital.

TAMALES Y MONDONGO.—No menos animada estuvo la noche del sábado en la Dolorosa; hubo venta de sabrosos tamales y de confortable mondongo, servido por muy dignas señoritas; esa noche no quedó prójimo en San José que no fuera á comerse un tamal. Reinó en todo el mayor orden, como siempre que se celebran turnos en la capital.

BIEN POR LOS ANIMALES.—El sujeto que mató la gata de manera tan inhumana, por el único delito de haberse robado un pollo, ha merecido su castigo; nos informan que la policía le aplicó unas cuantas horas de arresto, habiendo estado guardado todo el día de anteaer. Muy bueno nos parece el castigo, para que no vuelva á ahorcar los pobres gatos y complacerse con verlos en su agonía.

LA LEY NO SE CUMPLE.—Si mal no recordamos, hay una ley, por cierto presentada por el Ejecutivo, en la cual se prohíbe el uso de la bandera nacional para adorno de fiestas y otras cosas que no revistan la solemnidad nacional, y á pesar de estar esa ley en vigencia no se hace acatar. Hemos visto en ventas de tamales, en nesticillas de candil, y en cuanta parranda de menor escala hay, el pabellón nacional luciendo sus franjas tricolores á vista y paciencia de las autoridades. Que se cumpla, pues, dicha ley y que no se deje únicamente para tiempo de elecciones.

TEATRALES.—La noche del sábado hubo en el Teatro Nacional poca concurrencia; se ponía en escena tres pécitas, de las cuales dos eran muy conocidas del público. "El Pleito" gustó algo, tiene bonita música y el argumento es bueno y moralizador; trabajaron bien la señora Millanes y García y el señor Diestro J. Las otras dos piezas fueron bien representadas, sobresaliendo siempre Diestro A; también fueron muy aplaudidos la señorita Salvador y el señor Salvador.

El domingo por dos motivos hubo leno completo: primero por ser domingo, día en que todo el mundo desea ir al teatro, y segundo porque se repetía la gran obra, de magnífica interpretación por los artistas de esta Compañía y que fué tan aplaudida el último jueves, "La Guerra Santa", de la cual ya hemos dado nuestra opinión.

HOJA SUELTA.—Ayer circuló en esta ciudad una hoja suelta de don Federico Mora; dicha hoja dice que no debemos mirar con indiferencia la obra de derrocar del poder á Zelaya, que es el enemigo de la paz Centro Americana y pretende ser el jefe de la federación. Estamos de acuerdo con el señor Mora en que Zelaya es, como dice un conocido hombre público de Honduras, "el bochinero de oficio de centro america" y que la felicidad de este istmo resaltará él día en que caiga Zelaya; pero lo que sí no aprobamos es que nos mezclemos en revueltas. La política que al respecto ha seguido hasta aquí el señor Presidente de la República, eso, eso, es lo que nos conviene.

Por otra parte ¿qué ganaremos botando del poder á Zelaya, si con ello contribuímos á dar más alientos á Estrada Cabrera, que es de la misma madera que el mandarín de la vecina del norte?

RETRATOS.—Grande es el número de curiosos que se paran á contemplar los retratos que junto á la canasta de flores con que le obsequiaron en la semana pasada á la triple señorita Salvador, se exhiben en los escaparates de la galería fotográfica de Rudd y Co.

CASI SE ROMPE LA CARA.—El domingo en la noche casi se rompe la cara una apreciable señorita, y el hecho no fué ni en la calle, ni en el Mercado, ni en ninguna parte donde hubiera motivos para irse de cabeza; fué nada menos que en los pasillos del Teatro Nacional. Los lectores dirán que cómo puede ser eso si allí no hay piedras, cáscaras ni obstáculos que hagan tropezar ó resbalar; pues sí, señores, allí fué el caso, y si no es por el caballero que acompañaba á la señorita, de seguro que la señorita se hubiera lastimado toda la cara; don Cristóforo Molinaris no ha previsto el grave y peligroso inconveniente que tienen las alfombras en esos pasillos, puestienen en sus juntas unos picos q' sirven para enredarse y dar al suelo con cualquiera que vaya distraído; con

unas tachuelas se corregiría el mal y se libraría al público de romperse allí el bautismo.

¡QUÉ PAN!—Frente á nuestra mesa de redacción, cogiendo de un hilo ha puesto nuestro astrónomo un pedazo de pan que para mostrárnoslo se trajo del lugar en que él come; dicho pedazo de pan tiene como las patas de un cangrejo entre la masa, y de seguro que su buena indigestión hubiera cogido el astrónomo si por suerte no se le hubiera pegado la hilacha de cáñamo que está luciendo el pan á que nos referimos. Más cuidado, señores panaderos; ciernan bien esa harina, porque muy á menudo aparecen en el pan esas cosas; aprendan de la panadería del señor Odio.

PÁGINAS ILUSTRADAS.—Hemos recibido el último número de esta revista, y debemos confesar que es la única que en el país se puede llamar revista literaria; trae escogida y abundante lectura, y además adorna sus páginas con el retrato de la bella señorita Marta Tinoco y con el del maestro Loots.

VELADA.—Los alumnos y alumnas del maestro don José J. Vargas Calvo están organizando una bonita velada con la cual celebrarán el cumpleaños del maestro, que será el 19 del presente mes. Dados los preparativos que se hacen, la fiesta será espléndida, y en ella pondrán sus discípulos de manifiesto el cariño que á don José Joaquín le profesan.

UN COMPATRIOTA NUESTRO.—Por cartas recibidas últimamente de algunas personas que están en Europa, nos comunican que el talentoso joven don Carlos Orozco Castro va abriendo campo entre la juventud intelectual de Bruselas, y que han sido sus aptitudes intelectuales apreciadas en lo que valen, lejos de toda envidia y también de toda adulación; hoy es secretario de una sociedad científica literaria en Bruselas y además miembro de la redacción de un importante diario de esa ciudad.

Nos alegramos de todo corazón de que le quepa á nuestra pequeña Costa Rica la honra de tener entre sus hijos á jóvenes que pongan muy alto su nombre en el extranjero.

OJO á la cuarta plana

MUCHO ENTUSIASMO.—Hay en esta capital mucho entusiasmo por asistir á las fiestas de Cartago, y grande es el número de apreciables señoritas que se preparan para irse á divertir en la antigua metrópoli.

La Empresa del ferrocarril ha lanzado unos avisos en que dice pondrá trenes especiales que saldrán de San José á las 6 de la mañana y regresarán á las 10 de la noche todos los días de fiestas.

NUEVO CRONISTA.—La sección de crónica de "La República" está á cargo del activo joven don Héctor Guevara; ya se nota la diferencia entre las actuales gaceticillas y las de antes.

CABLEGRAMAS

DE PROGRESO

Buenos Aires, 10.—Vapor "Pensylvania" salió para Copenhague á inaugurar línea de vapores directa entre Argentina y Dinamarca. Asociación danesa de Río de la Plata abrió museo de productos argentinos. Proyecta abrir aquí de productos daneses. Presidente Acosta prometió á Asociación rural de Santa Fe asistir á inauguración de exhibición de ganado en Rosario.

AQUÍ NO RENUNCIAMOS NI A PALOS

Río Janeiro, 10.—Fué publicado decreto de adhesión del Brasil á convención de Génova respecto á Cruz Roja. Senador Barate Ribeiro renuncia á causa de diferencias con sus electores, relativas á empréstito del café.

MÁS INDIGESTIONES

Sgravenhage, 10.—Los delegados de la República Argentina á la Conferencia de La Haya, madame Sáenz Peña y madame Rodríguez Larreta, ruegan á su Excelencia (?) les haga el honor de asistir á las comidas que darán en Hotel Palace de Schevening el 21 y 23 del corriente á las 8 p. m. Delegados europeos dicen que cincuen-

ta mil francos es lo menos que pondrá de su bolsillo cada delegado argentino; Quesada dió hoy un banquete á Sáenz Peña y Carlos Enrique Battler. Delegado de Estados Unidos dió banquete á Larreta.

¿POR QUÉ SOLO UNO?

Sgravenhage, 19.—Larreta hará moción para que América del Sur tenga dos jueces en tribunal permanente Yanques ofrecen sólo uno. Hoy terminan todas las sesiones comisiones y todos los asuntos pasan al comité examinador.

QUIZAS NO, ENVUELVE EL QUIZÁS SÍ

Madrid, 10.—San Pedro Fernández y Primer Ministro acordaron enviar más naves á Casa Blanca; fuerzas no excederán de 590 hombres, porque principales serán reservados para enviarlos si hubiera necesidad á Tetuán y Larrache. El Gobierno desearía que no fuera preciso el envío de ningún hombre, pero si circunstancias le obligan enviará tropas, entendiéndose que no irán como conquistadores sino á garantizar la vida de los europeos. Declaración tranquiliza ánimo refractario de los que temen que peligrosa aventura venga á perjudicar á España con beneficio de los franceses, cuya acometida se considera que lleva fines bastardos.

PRESTIDIGITACIÓN

Segovia, 10.—Enrique Cortés sustrajo 577,000 pesetas de la sucursal del Banco, donde era empleado; huyó, fué detenido en Portugal y hoy condenado á 14 años.

TORMENTA--DILUVIO

Valladolid, 10.—Gran tormenta-diluvio que inundó muchas casas; rayos mataron mujeres é hirieron 3 hombres.

CONTAGIO DEL MAL

Villagarina, 10.—Cargadores de los muelles secundaron la huelga de canteros.

AUMENTA EL TERROR

Tánger, 10.—Numerosos muertos y prisioneros. El gobernador se escapó en bote de Fuerteventura. Casa Blanca tranquila. Vapores trajeron refugiados y regresaron á Casa Blanca. El barrio europeo dañado. Llegó el "Río de la Plata" á Casa Blanca. Se anuncia agitación en Fez y otros puntos.

HUELGA DE TELEGRAFISTAS

Chicago, 10.—Hay huelga de los telegrafistas de la "Western Union".

POR TODAS PARTES

Batavia, 10.—Los rebeldes de la isla Teleber asaltaron y mataron el destacamento de infantería holandesa.

QUIEBRA DE UN BANCO

Stokolmo, 10.—El Banco suspendió sus pagos debido á las grandes falsificaciones. Un prominente conde, un oficial del ejército y muchos comandantes sufren grandes pérdidas.

LA CIVILIZACIÓN CRISTIANA

Cantón, 10.—Un decreto imperial manda cerrar toda venta de opio; gran alegría, manifestaciones y música.

GRACIAS Á DIOS

Teherán, 10.—Explosión de bomba en casa del ex-gobernador de Fars. Este salió ileso.

¿Y ENTONCES?

Tánger, 10. Tiroteo en Augera á dos millas de Tánger; las autoridades se declaran impotentes para sofocar el ataque.

ATROCIDADES MARROQUÍES

Londres, 10.—Corresponsal de "Daily Mail" que asistió al

bombardeo, cuenta escenas atroces ejecutadas por soldados marroquíes; saqueaban casas, asaltaban y degollaban indefensas personas. Gobernador hizo lo posible por restablecer orden. Desde llegada del "Galilee" ingleses y otros europeos concededores de situación insistieron en absoluta necesidad de evitar una acción prematura con fuerzas insuficientes.

UNA GLORIA A PIQUE

Valparaíso, 11.—Naufragó á la altura de Corral, durante fuerte tempestad, la vieja cañonera chilena "Magallanes", salvándose la tripulación. "Magallanes" fué uno de los barcos de guerra más gloriosos en el mundo. Hizo el primer disparo en la guerra contra el Perú y en toda la campaña peleó con espléndido éxito contra tremendos contratiempos. Se dice que el Gobierno determina anular contrato con sindicato chileno para la construcción del ferrocarril entre Arica y La Paz.

SE TRATA DE EMBARCACIONES, NO DE LOS CHINCHORROS DE DUBOIS

Buenos Aires, 11.—El Gobierno hizo concesión á la compañía de teléfonos sin hilos alemana para el establecimiento de comunicaciones entre varios lugares de la costa y barcos que llevan bandera argentina. El mismo protestó contra decreto del Gobierno de Uruguay que permite el uso de chinchorros.

¿NO TENDRAN HIJOS?

Río Janeiro, 11.—Sociedad de abogados pidió al Congreso voto á favor de divorcio. Cámara aprobó nueva tarifa de aduana cuya parte principal es el valor de mil reis y 15 peniques como valores máximo y mínimo para pagos de pólizas y reduce ó abole derechos sobre artículos de consumo.

IMITÓA INGLATERRA

París, 11.—El Rey Alfonso, que le gusta andar de incógnito, paseaba en una aldea cerca de S. Sebastián, y mientras repáranle el automóvil entró en una tabaquería á comprar cigarrillos. El Rey pidió fuego á otro cliente, quien palideció al reconocerle, y el monarca también reconoció al anarquista que había sido arrestado en Madrid equivocadamente. El Rey le pidió excusara el error de policía al arrestar á un anarquista inocente en lugar de otro culpado, y tomando una rosa de la Reina ofreció la al anarquista junto con las gracias por el fuego del cigarrillo.

AQUELLO ES UNA BABILONIA

Seul, 11.—La caballería japonesa cercó á los insurgentes de Honju y los persigue ahora. El estado de cosas en Honju se teme serio. Tropas coreanas son reforzadas por insurrectos.

MAS GENTE PARA CASA BLANCA

Madrid, 11.—Restablecióse la comunicación entre Ceuta y Barcos. En Cádiz embarcóse el regimiento Alfonso XIII con 100 caballos. "El Transatlántico" recogerá 300 de infantería en Ceuta para formar la policía interina de Casa Blanca.

HORRIBLE CATÁSTROFE

Alsasna, 11.—El expreso de Francia alcanzó al tren de mercancías en el túnel, incendiándose 30 vagones con el choque, incluso uno que llevaba explosivos. Formidable detonación; maquinistas y guarda-frenos están graves, viajeros ilesos y 14 trenes detenidos.

DÍAS MÁS DE VIDA

Los Angeles, 10.—El comandante Peary postergó su expedición polar.

¿SE QUEDARA FRANCIA?

Madrid, 11.—Reuniéronse Ministros á discutir situación de Marruecos.

PUES QUE VAYAN DESARMADOS

Barcelona, 11.—Elementos avanzados se reunirán el lunes á protestar contra intervención armada en Marruecos.

DESPUÉS DE LA CATÁSTROFE

Alsasna, 11.—Explosiones en incendio aumentan número de heridos. Conductor del tren de mercancías moribundo, 5 mozos graves, mercancías arruinadas, explosivos hundidos la techumbre abovedada é ingenieros determinan volar túnel. Señoras trasportadas á San Sebastián. Pérdidas: 200,000 duros, sin contar mercancías quemadas y desperfectos de túnel.

LUCIDA ESCOLTA

París, 11.—Llegó Borghese, escoltado desde Meaux por 50 automóviles, millares de personas aclamaronle en boulevares, autoclub le obsequió con banquete esta noche, después fuegos artificiales en Teulleries y manifestación de automóviles iluminados, rodeando al de Borghese.

PICADILLO HUMANO

París, 11.—Un telegrama al "Petit Parisiense" dice que Drude asumió la ofensiva el viernes; fuera de moros de Casa Blanca tuvo 10 heridos á causa de hábil movimiento de los moros, los que fueron al fin rechazados dejando 100 muertos.

DE PARTE Y PARTE

Tánger, 11.—Continúa combate encarnizado de tribus de fanáticos contra tropas francesas en las afueras de Casa Blanca. "Drude" cañonea alternativamente; moros enfurecidos continúan combatiendo; artillería causa grandes pérdidas; calles llenas de cadáveres.

QUE TELA CREA PISOTE

Tánger, 11.—Se espera que dentro de pocos días Raissolf dará libertad á Maclean. El sultán prometió indultar á Raissuli y tribu Kmess si le dan libertad.

NI QUITAMOS NI PONEMOS REY

Nueva York, 11.—Gran reunión de 3,000 telegrafistas; después de acalorado debate resuelven postergar huelga por 72 horas y nombrar directorios para compañía "Western Union" y "Postal Telegraph". El vienes habrá gran reunión, donde se dice que el comité determinará inmediata huelga general de ambas compañías, que tienen monopolio de todo Estados Unidos.

HORRIBLE DESPROPORCIÓN

Panamá, 11.—Exsenador Blackburn, concluyó el censo de la zona del canal, resultando 5000 habitantes con 20 por ciento de blancos.

¿Y EL CONGRESO ES CERO A LA IZQUIERDA?

Buenos Aires, 11.—El Ministro de Fomento pasó al de Hacienda un plan para la extensión de la bahía, que será sometido al Congreso si el Ministro de Hacienda aprueba la parte económica. El Comité compuesto de prominentes personas, entre ellas el ex-Gobernador, visitó al Presidente y pidióle el establecimiento de puerto libre en La Plata.

PASA LA 4ª PLANA

Cielo sin nubes

El buscador de tesoros

A la caída de la tarde, un forastero vestido de un modo extravagante, con un libro muy grande bajo el brazo y una varilla blanca en la mano, entró en casa de un lugareño llamado Leonardo.

—Vengo,—le dijo con aire misterioso,— á revelarte un secreto. En tu campo hay oculto un gran tesoro. Si prometes darme la décima parte de él, me comprometo á descubrirlo. Piénsalo bien, pues se trata de hacerte de un golpe tan rico como no lo haya sido nunca nadie en este pueblo.

Leonardo, lleno de júbilo por lo que oía, consintió en dar al desconocido la décima parte del tesoro. Hacia la media noche, se dirigieron ambos al campo, provistos de azadones y de una carretilla. Sin soltar palabra, abrieron un hoyo muy grande, en el cual no tardaron en hallar una caja muy pesada que trasladaron sin grandes esfuerzos, con auxilio de la carretilla, á casa de Leonardo. Entonces el forastero se puso á examinar la caja por todos lados, á tocarla de aquí y de allá con su varilla, agitando la cabeza y balbuciendo á media voz toda suerte de palabras ininteligibles que leía en su libro.

Por fin dijo:

—Si no queremos que este tesoro se convierta en carbón, preciso es, antes de abrir la caja emplear medios secretos y especiales, que sólo conoce un viejo farmacéutico que vive á diez leguas de aquí, hallándome seguro de que no los dará por menos de doscientas pesetas.

El lugareño había recibido, precisamente pocos días antes, una suma igual como precio de un caballo que había vendido; apresuróse, palpitante de alegría, á entregársela al forastero para que comprase el secreto al viejo farmacéutico. El buscador de tesoros se puso en camino antes del alba... y no volvió más!

Después de esperarlo mucho tiempo, Leonardo tomó el partido de abrir la caja; pero en lugar de ver en ella oro, plata ó carbón, encontróla simplemente llena de casquijo recogido en el arroyo que bordeaba su campo. No nos olvidemos de añadir que también había dentro un billeteo con estos versos:

Falsas quimeras no abrigan,
que es perder tiempo precioso:
piedras sólo encuentra
el buscador de tesoros.

Fiebre tifoidea

EN ESTA CIUDAD

Alarmante es la propagación de esta plaga en la parte E. de la ciudad, en el alto de la Estación; entre los varios enfermos se encuentran las señoras de Espinách, Bertoni y Villafranca, y varios huérfanos á los cuales curan los acreditados médicos señores Calderón y Toledo López.

El vecindario entero se queja de la insoportable pestilencia que despiden los excusados de unas casillas que tiene la Compañía del ferrocarril en el patio de la estación y los de la Adnana Central, y los médicos dicen ser aquéllos la causa de la plaga. Llamamos la atención del activo médico de Sanidad Dr. Fonseca Calvo, para que mande hacer desaparecer esa amenaza á la salubridad pública.

De San Juan DE SAN JOSÉ

Del brillante Informe de la señorita Eugenia Alvarado, digna secretaria de la Sociedad de Señoras de San Vicente de Paul, de San Juan, nos permitimos copiar lo siguiente, cuya lectura recomendamos á nuestros suscritores.

Se socorrieron durante este año 75 enfermas. Por haber mejorado de situación se suspendió el auxilio á 55, fallecieron 9 pobres, 4 chiquitas y 5 enfermas que murieron con los auxilios espirituales debido á la vigilancia de las caritativas socias visitadoras. Quedan á cargo de la Sociedad en esta fecha 20 pobres enfermas.

Es recomendable el celo desplegado en las visitas á nuestras enfermas; se hicieron en el año 873.

Durante este año han ingresado á la Sociedad, una socia activa y ocho socias pasivas 6 contribuyentes. Va á hacer sus votos la señorita Antonia Rojas.

Debemos siempre elevar nuestras plegarias á Nuestro Señor, por la intersección de San Vicente, por todas aquellas personas que han sido bienhechoras de nuestra querida Sociedad. En primer lugar el doctor don Rafael Calderón, que siempre ha visto por todas nuestras enfermas gratuitamente. En segundo lugar todas aquellas personas que nos han favorecido con sus obsequios; son dignos de mencionarse don Juan Bautista Quirós, don Enrique Goicoechea, don Justo Quirós, el Consejo Central, la señorita Rafaela Soto Rojas y don Zacarías Saborío.

NOTA.— \$ 62.00 producidos por una velada hecha por el señor don Francisco Mendoza.

Vemos con satisfacción que en este año hay de entradas \$ 721.90 y de salidas \$ 755.70. Actualmente la caja de los pobres enfermas está casi vacía, pero no por esto podemos desanimarnos sino llenas de confianza en la Providencia divina, por intersección de nuestro Padre San Vicente de Paul, seguir trabajando como lo hemos hecho con colectas y rifas; haciendo por nuestra parte lo posible. Dios no permitirá que los recursos nos falten. Tenemos que lamentar asimismo el fallecimiento de cuatro socias pasivas: Doña Gertrudis v. de Soto, doña Elodia de Vega, doña Juana de Vargas y doña Rosa v. de Segura, que murieron cristianamente con todos los auxilios espirituales, y esperamos que irán á recibir el premio de sus limosnas.

Antes de terminar mi informe, permitidme que consigne como es de estricta justicia un voto de gratitud á nuestro digno Director por sus grandes esfuerzos en provecho de nuestra institución, por su celo y excelente voluntad para atender siempre las necesidades de los pobres y por sus exhortaciones y consejos para mantener en nosotros siempre vivo el amor á Dios y al prójimo, que es el sentimiento más alto y más noble de las almas cristianas.

El corresponsal

De San Pedro DEL MOJÓN

Da gusto ver el adelanto que hay en la construcción de la casa de escuela de este lugar, por cierto muy necesaria; pues así se evita el estar ahora en un local y después en otro. Ojalá se termine pronto dicho edificio.

—También nos alegramos de que se esté formando una filarmónica, asimismo muy necesaria. Ojalá que aprovechen esos jóvenes y que los esfuerzos de los contribuyentes no sean perdidos; antes al contrario, tenemos esperanzas de que pronto darán un cuantas retretas, para que se alegre un poco este lugar.

—Ya se acerca la fiesta de San Ramón Nonato, patrón de la iglesia de Sabanilla del Mojón, que tendrá lugar el 31 del corriente mes. Ya supongo que los vecinos de ese lugar honrarán al Santo Patrono con una magnífica fiesta.

X. X. X.

LISTA DE LAS PERSONAS QUE CONTRIBUYEN PARA SOCORRER Á LOS DAMNIFICADOS EN EL INCENDIO DEL 23 DE MAYO ÚLTIMO.

Vecinos de Limón [entregado á don Alberto Odio por las familias damnificadas]	\$ 504 30
M. C. Keith	200
Banco Anglo Costarricense	100
Banco de Costa Rica	100
Juan José Montealegre	100
Guido von Schröter	100
Alberto Odio G.	100
Eugenio Lamiq	50
Cristina C. de Keith	50
José C. Zeledón	50
W. Steinworth Hnos.	50
O. E. Muill	50
Banco Comercial	50
Félix Peréz	25
Miguel Coronado	25
Odio y hermano	25
John M. Keith	25
Felipe Alvarado y Ca.	25
José Marín Valerín	25
Juan Knöhr hijos	20
X. X.	20
Miguel Borrás	15
Alfredo Herrera M.	11.70
Miguel Macaya	10
José Durán	10
Juan B. Quirós	10
T. Nutter Cox	10
Unos estudiantes del Seminario	10
Vicente González Pons	10
Guillermo Zeledón C.	10
E. Pagés y Ca.	10
Jaime Bennett	10
"El Independiente"	10
Tobías Solís	10
José Esquivel	10
Manuel Romero	5
J. Macaya	5
E. Robert	5
Padro Hurtado	5
Apolonio Leiva	5
Antonio Lehmann	5
Celestino Gómez	5
Víctor Orozco	5
R. Castro	5
M. M.	5
Arthur Wolf	5
E. Goicoechea	5
Carmen G. v. de Fernández	5
María v. de Lines	5
N. N.	5
Prbo Matias C. Rojas	5
A. Herrero y Ca.	5
Carlos Palma	5
José Castro	5
Fabián Esquivel	5
M. M.	5
G. Benedictis Sucs.	5
C. W. Wahle	5
Seminario	5
Julio Castro S.	5
Fernando Carrillo	5
Fulano de Tal	5
H. M. Rudd	5
R. J. Valenciano, canónigo	5
Angélica de Aguilar Soto	5
Zoila de Delgado	5
Dr. J. L. Toledo López	5
Eduardo Carrillo	2
J. S. F.	2
X. X.	2
Un amigo	2
X. X.	2
D., V. y L. Zeller	2
Benjamín Escalante R.	2
Juan R. Mora Escalante	2
M. M.	2
Cristóbal Solís	1
Vecinos de Alajuela	
Ramón Aguilar L.	1
Marcelina de Aguilar	1
José Aguilar Soto	1

\$ 2.028

La función á beneficio de los damnificados } 781 50

Pbo. Ildelfonso Badilla	5
Doctor Castro	4
Pablo Laurent	2
Ascención Esquivel	10
Carlos Chaves	5
Ix	25
José P. Rodríguez	10
Bernardo Soto	25

Total 2895 50.

NOTA: Las personas que deseen contribuir á esta obra de caridad, ó si se quiere, de filantropía, pueden enviar sus donativos al señor don Alberto Odio, tesorero de la comisión.

Carlos M. Jiménez

Abogado y Notario

Oficina: la que antes ocupó el Licenciado don Francisco M^a Fuentes.

SI

tiene Ud. algunos amigos que sufren de sordera, supuraciones del oído, ruidos en la cabeza, etc., dígalos que escriban á la casa BEEBE EAR DRUM CO., 15 Park Row, New York, N. Y., mencionando este periódico, y se les enviarán GRATIS instrucciones de cómo puede curarse por sí solo. * Correspondencia y folletos en inglés y castellano.

CAPAS DE HULE Y PONCHOS

para hombres y niños

PARA MONTAR Y PARA CALLE

Acaba de recibir un completo y variado surtido la

PUERTA DEL SOL

Herrero Hermanos

ESPACIO RESERVADO

para la Barbería Aséptica

LA JOSEFINA

Gran Panadería

Hago saber á mis clientes y al público en general que todos mis productos son elaborados con materias primas de primera clase y que las levaduras que empleo en las fermentaciones son puras. Estas garantías debe tenerlas en cuenta el consumidor, á fin de ingerir con poco costo alimentos sanos y nutritivos

Alberto Odio

FERRETERIA

Miguel Macaya & Cía San José y Limón

Los clientes de la línea pueden dirigirse á nuestros Sucursales en Limón, donde encontrarán surtido completo en el ramo. MIGUEL MACAYA,—Socio Gerente.

Aviso importante

BERTHEAU

y Compañía

hacen saber que tienen gran existencia de ZAPATOS PARA SEÑORAS Y NIÑOS traídos expresamente de Europa y Estados Unidos del Norte, los cuales realizarán á precios muy baratos.

También venden pieles de búfalo para capotas de coches y Máquinas de coser de Singer. Visítese á Bertheau y C^a

NICOLAS F. MEZA

CIBUJANO—DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con treinta años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos ELECTRICOS de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza los trabajos, para los cuales emplea los mejores materiales del mundo: A los pobres recomendados por su cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paul, les opera gratis.

La CONSTANCIA

Calle 6^a sur, frente á la oficina del Lic. don Luis Cruz Meza.

Sus siropes son cuidadosamente elaborados con la materia prima más fina y legítima; por cuya razón no contienen sustancias nocivas, según consta de los análisis practicados en el Laboratorio Químico Comercial.

Contiguo á la Fábrica se ha abierto una refresquería, en la cual se emplea un sirope especial de 35^o, que se garantiza por cuatro años de duración; y por ser hecho para el consumo de personas de gusto delicado, el precio es de cincuenta céntimos la botella y seis colones la docena.

Hay además despacho de abarrotes por mayor y al menudeo

TIP DE EL INDEPENDIENTE